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El martes 22 de diciembre de 2020 y siendo las 09.00 horas se reúne la Junta Directiva (en 
modalidad virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. 
José Bonica, con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, 
Alejandro Henry, Martín Gortari y José Paruelo, este último en su carácter de Director Nacional 
interino. 

Se incorpora a la reunión el lng. Agr. Miguel Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

TEMAS CENTRALES 

Reconocimiento al Dr. Gonzalo Moratorio y equipo 

Con la presencia del Director Ejecutivo del lnstitut Pasteurde Montevideo, Dr. Carlos Batthyány, 
y del Dr. Gonzalo Moratorio, el lng. Sierra realiza un repaso de los vínculos de INIA con el 
lnstitut Pasteur para luego llevarse a cabo un reconocimiento institucional al grupo de jóvenes 
investigadores liderados por los Ores. Gonzalo Moratorio y Pilar Moreno. 

La revista Nature, una de las más prestigiosas publicaciones científicas en el mundo, incluyó al 
investigador Gonzalo Moratorio en su lista anual de las diez personas más destacadas para el 
desarrollo de la ciencia en el último año. Moratorio conduce junto a Pilar Moreno un grupo de 
jóvenes investigadores en el Laboratorio de Virología Molecular de la Facultad de Ciencias de 
la Universidad de la República (UdelaR), y también del Laboratorio de Evolución Experimental 
de Virus del lnstitut Pasteur (IP) de Montevideo. 

El Dr. Moratorio agradece a la institución por el interés demostrado en el desarrollo de sus 
investigaciones. Repasa el proceso que llevó a su equipo a recibir tal reconocimiento, 
agradeciendo especialmente al Dr. Batthyány y a INIA por la colaboración recibida y por el 
trabajo conjunto y alineado. 

Por su parte, la Junta Directiva felicita y agradece a todo el equipo representado por el Dr. 
Moratorio y expresa satisfacción de haber logrado, desde la investigación agropecuaria, 
colaborar para trabajar en temas de salud humana, deseando que este sea el principio de 
muchas otras acciones para continuar avanzando en este sentido. 

Finalizando la reunión, el lng. Baethgen resalta el concepto del grupo científico interdisciplinario 
que informa a las políticas públicas, tomando ese esquema como ideal para lograr la sinergia y 
trabajo conjunto por el bien general. 

Siendo las 09.30 horas se acuerda realizar un receso hasta las 13.00 horas. 
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Siendo las 13.00 horas, luego del receso planteado, se reúne la Junta Directiva (en modalidad 
virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, 
con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Alejandro Henry, Martín 
Gortari y José Paruelo, este último en su carácter de Director Nacional interino. 

El lng. Secco se disculpa por no poder participar de la reunión. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Jorge Urtiaga (Gerente de Operaciones) y Miguel 
Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

El lng. Bozzo expresa la inquietud planteada por varios productores sobre la invasión de 
Eryngium horridum (nombre común: Caraguatá) percibida en los últimos años. Esta maleza 
espinosa generalmente presenta una gran capacidad de invasión lo que reduce la superficie útil 
de las pasturas, ocupando áreas importantes. En este sentido, solicita información acerca de 
los trabajos existentes en la institución, alertando sobre la propagación de esta plaga en el norte 
del país. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

El lng. Henry, al igual que el lng. Bozzo, expresa preocupación por el tema de la invasión de 
Eryngium horridum (nombre común: Caraguatá). Indica que desde Comisión Nacional de 
Fomento Rural se había conformado una comisión de estudio ya que en las sierras del este se 
ha constatado como un problema recurrente. En el ámbito de esta comisión se planteó la 
posibilidad de formular un proyecto con financiación del Fondo de Promoción de Tecnología 
Agropecuaria que abarcara dos líneas: 1) manejo con ganado y 2) manejo con ganado 
combinado con enemigos naturales. El lng. Henry indica que realizó consultas con técnicos de 
INIA y ha intercambiado al respecto. El lng. Paruelo expresa que en este momento no se está 
trabajando en el tema, pero se plantea el compromiso de trasladar la inquietud a técnicos 
referentes en el tema. 

APROBACIÓN DE ACTAS 

Se aprueban las actas 1075, 1076, 1077, 1078, 1079 y 1080. 
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Propuesta de implementación de la re-estructura de la Gerencia de Investigación. 

El lng. Paruelo presenta la propuesta, resallando que la misma ha contado con una ronda de 
consultas en las regionales para llegar a esta definición. 

La propuesta consta de: 

► Áreas y grupos temáticos: 
• producción animal 

• cultivos de secano 

• arroz 
• forestal 
• vegetal intensiva 

y otras dos áreas que nuclean grupos temáticos transversales a los distintos sistemas 
productivos: 

• biotecnología y agroalimentos 

• sostenibilidad (social, económica y ambiental) 

Las áreas producción animal, vegetal intensivo, biotecnología y agroalimentos y sostenibilidad 
(debido a su heterogeneidad de las temáticas que incluyen y/o a su tamaño) tendrán grupos 
temáticos según el esquema: 

- Producción animal - carne y lana, salud animal, pasturas y forrajes, producción lechera 
- Vegetal intensiva - fruticultura, horticultura, citricultura 
- Biotecnología y agroalimentos - biotecnología, agroalimentos 
- Sostenibilidad - Unidad GRAS, Unidad de economía aplicada, sustentabilidad ambiental 

y recursos naturales, producción familiar y alternativas. 

Se definen las responsabilidades de los directores de área y jefes de grupos temáticos, niveles 
salariales y recursos. Se detalla el comité de investigación, la integración, funcionamiento y 
objetivo. 

La Junta Directiva agradece la presentación y el trabajo realizado para llegar a esta propuesta 
y define su implementación, resolviendo que los cargos involucrados en esta re-estructura 
tengan calidad de interinos a partir del mes de enero y hasta tanto no se encuentre en funciones 
el Director Nacional y se realicen los ajustes pertinentes que puedan surgir durante el proceso 
de formulación del Plan Estratégico Institucional (4 votos en 4 por la aprobación). 
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Situación contractual cargo de figura enlace INIA-ANII.- La Gerencia de Innovación y 
Comunicación pone en conocimiento a la Junta Directiva sobre la situación contractual del cargo 
de la figura de enlace INIA-ANII. La Junta Directiva resuelve extender el contrato del lng. 
Mondelli (figura de enlace INIA-ANII) por el término de 6 meses (hasta el 30 de junio de 2021) 
sin opción a prórroga, habilitando la realización de un llamado al cargo con alternativas de 
financiamiento (4 votos en 4 por la aprobación). 

Extensión periodo como investigador visitante - Rafael Narancio.- Se informa por parte de 
la Dirección Nacional y la Gerencia de Operaciones que se recibió solicitud de extensión del 
período de trabajo del Dr. Rafael Narancio en Agribio (Victoria, Australia). Al momento se han 
logrado avances y se proyectan logros, pero los ajustes de técnicas y sus tiempos biológicos 
para la obtención de los productos hacen necesario prever una extensión para tender a fin de 
este período con plantas de P. notatum transformadas y genotipos de alfalfa con capacidad de 
regeneración identificados. La Junta Directiva toma conocimiento del tema y aprueba la 
extensión de su período como investigador visitante hasta el mes de setiembre de 2021, sin 
opción a prórroga (4 votos en 4 por la aprobación). 

Doctorado lng. Agr. Gonzalo Carracelas.- Se presenta por parte de la Dirección Nacional y 
la Gerencia de Operaciones la propuesta de capacitación de largo plazo del lng. Agr. Gonzalo 
Carracelas en Deakin University (Australia), entre 2021 y 2024, quien obtuvo una beca completa 
de la universidad. El foco del doctorado estará relacionado al manejo específico del riego en el 
cultivo de arroz mediante sensores remotos. Esta temática está contemplada en uno de los 
componentes del proyecto INIA AZ43 "Riego en sistemas arroceros" que será la plataforma del 
trabajo de campo. El lng. Carracelas estará bajo la tutoría del Dr John Hornbuckle y la ca-tutoría 
del Dr Carlos Ballester Lurbe (ambos de Deakin University), y contará con la mentaría del Dr. 
Álvaro Roel (INIA). La propuesta es una excelente oportunidad para fortalecer las capacidades 
en un área estratégica del conocimiento. La Junta Directiva toma conocimiento del tema, y no 
implicando desembolsos adicionales, aprueba el desarrollo de estudios de doctorado del lng. 
Carracelas (4 votos en 4 por la aprobación). 

Bibliotecas INIA.- Se informa por parte de la Dirección Nacional y la Gerencia de Innovación y 
Comunicación que el Comité Gerencial mantuvo una reunión con la Lic. Laura Orrego, 
coordinadora de bibliotecas INIA, con el fin de contar con un estado de situación sobre las 
necesidades más inmediatas de las bibliotecas del instituto, como ser las renovaciones de 
suscripciones para el año 2021, nuevos equipos informáticos de trabajo y necesidades 
relacionadas con la implementación del sistema AINFO. La Junta Directiva toma conocimiento 
de los temas tratados, aprobando la renovación de las suscripciones propuestas para el año 
2021 (anexo a esta acta), y ratificando la sugerencia del Comité Gerencial de analizar la 
situación de los equipos informáticos con la Gerencia de Operaciones, así como la 
incorporación de la discusión del nuevo rol de las bibliotecas en la discusión del Plan Estratégico 
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Institucional, y sobre ese contexto analizar la posible actualización del convenio por AINFO (4 
votos en 4 por la aprobación). 

Habilitación de actuación del Comité de Ética.- La Junta Directiva toma conocimiento de la 
resolución N'º· 74 de Dirección Nacional, y a consecuencia de esta, resuelve habilitar la 
actuación del Comité de Ética, en el marco de las consideraciones de tal resolución (4 votos en 
4 por la aprobación). 

Consultoría BID - lng. Agr. Fabio Montossi.- La Dirección Nacional y la Gerencia de 
Operaciones ponen en conocimiento a la Junta Directiva que el Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), a través de su división de Agricultura y Desarrollo Rural, ha invitado al lng. 
Fabio Montossi para participar en una consultoría internacional en el área de diseño institucional 
de l+D+i. El BID viene trabajando desde hace años en la región de América Latina y el Caribe, 
apoyado el fortalecimiento institucional de diferentes institutos de innovación agropecuaria; en 
este caso con INIA de Perú. La Junta Directiva toma conocimiento de la participación del lng. 
Montossi en la referida consultoría, la cual se encuentra alineada con el Reglamento de 
consultorías de la Institución. 

Registro de cultivar de alfalfa Estanzuela Chaná en Argentina.- Se informa por parte de la 
Dirección Nacional y la Gerencia de Innovación y Comunicación que se recibió solicitud por 
parte de la empresa GENTOS para registrar el cultivar público de alfalfa Estanzuela Chaná en 
Argentina. Realizada la consulta con la gremial semillerista Anaprose, la misma indicó que ve 
positivo su registro. Ya existen casos de cultivares forrajeros Públicos de INIA registrados en 
Argentina (Estanzuela 284, Estanzuela Zapicán) Debido al esquema productivo que posee este 
cultivar (semilleros nacionales y en el exterior) y a las variables condiciones climáticas de 
Uruguay, resulta muy interesante para las empresas el poder disponer del acceso a un mercado 
como el de Argentina (neto importador y gran consumidor de esta especie) como forma de 
descomprimir el mercado nacional y encontrar lugar de venta a un producto perecedero. Esto 
ya existe en el caso de otras forrajeras y ha generado exportaciones fluidas de semilla en 
muchos años. La Junta Directiva toma conocimiento del tema. 

Siendo las 15.45 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
EN SU SESIÓN DEL DÍA 22 DE DICIEMBRE DE 2020 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el día 29 de diciembre la próxima sesión de Junta Directiva. 

5103/20 

5104/20 

5105/20 

5106/20 

5107/20 

5108/20 

Implementar la propuesta presentada de re-estructura de la Gerencia de 
Investigación, manteniendo los cargos involucrados en calidad de interinatos 
hasta tanto no se defina el llamado a concurso por parte de la Junta Directiva. 

Aprobar la extensión del contrato del lng. Javier Mondelli (figura de enlace INIA
ANII) por el término de 6 meses (hasta el 30 de junio de 2021) sin opción a 
prórroga, habilitando la realización de un llamado al cargo con alternativas de 
financiamiento. 

Aprobar la extensión del período como investigador visitante del Dr. Rafael 
Narancio en Agribio (Victoria, Australia) hasta el mes de setiembre de 2021, sin 
opción a prórroga. 

Aprobar el desarrollo de los estudios de doctorado del lng. Gonzalo Carracelas en 
Deakin University (Australia), entre 2021 y 2024, bajo la tutoría del Dr John 
Hornbuckle y la ce-tutoría del Dr Carlos Ballester Lurbe (ambos de Deakin 
University), y con la mentoría del Dr. Alvaro Roel (INIA). La propuesta de estudio 
estará relacionada al manejo específico del riego en el cultivo de arroz mediante 
sensores remotos, temática contemplada en uno de los componentes del proyecto 
INIA AZ43, no implicando desembolsos adicionales. 

Aprobar la renovación de las suscripciones de bibliotecas INIA propuestas para el 
año 2021 (documento anexo a la presente resolución). 

Habilitar la actuación del Comité de Ética institucional en el marco de las 
consideraciones de la resolución N'º· 74 de Dirección Nacional. 
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